

Las leyes de Jim Crow

La esclavitud tenía una larga historia en las colonias británicas y los Estados Unidos. Después de la Guerra Civil, la [Decimotercera Enmienda](#) que en 1865 se aprobó prohibía la esclavitud. En el sur, los legisladores promulgaron leyes conocidas como [códigos negros](#) que limitaban la libertad de los negros y, a menudo, los hacían dependientes de sus antiguos dueños de esclavos. Sin embargo, a fines de la década de 1860 y principios de la de 1870, las Enmiendas 14 y 15 dieron protección a los ex esclavos y les dieron a los hombres negros el derecho al voto. Una década llamada Reconstrucción llevó a los negros a la vida pública y a los cargos públicos en todo el país.

Pero en el sur, los supremacistas blancos todavía lucharon para garantizar que la discriminación continuara, y las leyes de Jim Crow se crearon y se extendieron por todo el país en las décadas de 1870 y 1880. Las leyes Jim Crow legalizaron la segregación y estaban destinadas a dificultar o imposibilitar que las personas negras voten, mantengan un empleo o tengan una educación igualitaria. Cualquiera que no siguiera estas leyes enfrentaba arresto, multas y violencia. Las amenazas de violencia vinieron de todas direcciones, pero una de las organizaciones más despiadadas fue el Ku Klux Klan, o el KKK, una sociedad secreta que aterrorizaba a los negros. Los miembros quemarían cruces en el césped de familias negras como una amenaza y asesinarían a personas negras que supuestamente violaron las leyes, a menudo ahorcándolas, lo que se conoce como linchamiento.

La segregación bajo las leyes de Jim Crow significaba que había áreas separadas para personas negras y blancas en salas de espera, autobuses, ascensores y cualquier lugar que fuera público, así como escuelas separadas, bebederos, baños y otras instalaciones. Estas leyes hicieron casi imposible que los negros recibieran una educación de calidad, participaran en política o ganaran un salario digno.

En 1896, en un caso llamado *Plessy v. Ferguson*, la Corte Suprema dictaminó que la segregación era legal, siempre que las instalaciones separadas fueran "iguales". Sin embargo, las instalaciones rara vez eran realmente iguales. Un ejemplo de una ley de Jim Crow es que, en Florida, si una persona negra, birracial u otra persona de color ingresara en la parte de un vehículo reservada para personas blancas, sería un delito menor que podría resultar en azotes u otro castigo. En Washington DC había secciones blancas de la ciudad y las propiedades en estas secciones no se podían vender a una persona de color. En Carolina del Sur era ilegal que personas de diferentes razas trabajaran juntas en la misma habitación, usaran los mismos baños o incluso atravesaran las mismas puertas o pasillos al mismo tiempo. En Alabama, una persona blanca y una persona de color no podían jugar juntos a juegos como baloncesto o billar. Se necesitarían 60 años para que estas instalaciones "separadas pero iguales" fueran desafiadas y cambiadas.

Fuentes:

History.com. "13th Amendment." History.com, A&E Television Networks, 9 Nov. 2009, <https://www.history.com/topics/black-history/thirteenth-amendment>.

History.com. "Black Codes." History.com, A&E Television Networks, 1 June 2010, <https://www.history.com/topics/black-history/black-codes>.

History.com. "Jim Crow Laws." History.com, A&E Television Networks, 28 Feb. 2018, <https://www.history.com/topics/early-20th-century-us/jim-crow-laws>.

"Jim Crow Is Watching." Learning for Justice, <https://www.learningforjustice.org/classroom-resources/texts/jim-crow-is-watching>.

"Who Was Jim Crow?" Newsela, <https://newsela.com/read/natgeo-jim-crow-segregation-history/id/49411/>.